

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 3 de Abril de 1886

NÚM. 75

Derechos que por timbre han pagado en la Administración de Hacienda los periódicos locales, durante el último mes de marzo.

EL LIBERAL	54	ptas.
Buenas Noches!	18	»
El Graduador	16'50	»
El Constitucional	12	»
La Unión Democrática	7'50	»
El Semanario Católico	6	»
Diario de Alicante	3	»
Revista de Instrucción Pública	3	»

Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Sabado 3 de Abril de 1886

Desde Madrid

Visitas á los comités.—Buén aspecto de la elección.—Un candidato suelto.—Alegrias de los disidentes.—Esperanzas para López Domínguez.—Más reuniones.—Una candidatura que no parece.

Madrid 1.º de Abril de 1886

Los candidatos adictos de la circunscripción de Madrid, que fueron proclamados por el comité provincial, van recorriendo los comités de distrito de Madrid, visitando uno de ellos cada noche.

La presencia de los futuros diputados por Madrid, es saludada con señaladas muestras de afecto y simpatía y los discursos que se cruzan no pueden ser más satisfactorios para los que van á ser elegidos y para los que han de elegirlos.

Se ve, pues, palpablemente que se han dulcificado las asperezas, que han des-

aparecido ciertas prevenciones y que el partido liberal dinástico de Madrid se presentará unido y compacto en las urnas.

Solo queda una candidatura suelta, la del Sr. D. Ramón Sainz que lucha como independiente.

D. Zoilo Pérez ha desistido de su candidatura.

El partido liberal de Madrid va á dar una prueba gallarda de su unión y de su fuerza.

Anoche se reunieron en el círculo de la calle de Cedaceros los comités conservadores heterodoxos de Madrid, y tales seguridades dieron y de tal modo explicaron los medios de acción con que cuentan, que á coro, todos los socios del círculo, cantaron el triunfo de sus candidatos los Sres. Romero Robledo y López Domínguez.

O sea López Domínguez y Romero Robledo, como rezan los carteles y para que nadie se dé por ofendido.

El Sr. Romero Robledo, que ayer mismo abandonó el lecho, asistió á la reunión.

Es indudable que la candidatura del Sr. López Domínguez ha estado en peligro, ó mejor dicho, ha estado ya ahogada.

Pero el jefe de los husares lo ha tomado á puntillo y está echando el resto en favor de su aliado.

En favor del Sr. Cánova: del Castillo, echó muchas veces el resto el Sr. Romero y á la vista está lo que después ha sucedido

Aprenda en las lecciones de la experiencia el general López Domínguez.

Hoy la victoria está ya dudosa entre el general y el candidato canovista, más bien mercantil que canovista D. Carlos Prats.

La balanza se inclina algo en favor de López Domínguez.

Los federales orgánicos se reúnen esta noche para tratar de si han de votar ó no la candidatura de coalición republicana.

¿Aún estamos así?

En el Casino demócrata-progresista hay todas las noches reuniones de comités y de la junta electoral.

Por falta de reuniones no ha de quedar.

La candidatura posibilista por esta circunscripción no dá señales de vida.

Hay quien cree que no aparecerá en escena el día de la votación.

Pío Gil.

y derramó la última lágrima, viendo que era necesario separarse de su hijo, mandó llamar á Beltrán de Baux, justicia mayor del reino y á María, duquesa de Duras, y confiando en la sabiduría del anciano, y en la inocencia de la joven, les recomendó su hijo con las más tiernas y encarecidas palabras, sacó de su dedo una sortija ricamente labrada, y llamando al príncipe aparte se la colocó en su índice, estrechándolo después en sus brazos.

—Hijo mio, le dije con debil y temblorosa voz, ya que rehusas seguirme, hé aquí un maravilloso talisman de que no debía yo hacer uso, sino en el mayor apuro.

Mientras tengas en tu dedo esta sortija, ni el hierro ni el veneno tendrán acción sobre tí.

—Sosegaos madre mia, el más poderoso talisman contra toda clase de peligros, son las súplicas que dirigís á Dios por mí, vuestros dulces recuerdos serán los que me mantendrán siempre en el camino del deber y de la justicia, y vuestro maternal amor será el que velará por mí desde lejos, y me escudará con sus alas como un ángel tutelar.

Abrazó Isabel á su hijo sollozando, y al separarse de él creyó que su corazón iba á salirse de su pecho. En fin, se decidió á partir seguida de toda la corte que no desmintió ni un momento siquiera para con ella la caballaresca urbanidad y su respetuoso interés.

La pobre madre, pálida, vacilante, anonada-

La última escitación

Mañana tendrá lugar en toda España, Cuba y Puerto-Rico, la elección de diputados á Cortes: mañana tiene en su mano el cuerpo electoral, con la papeleta en que se estampa un nombre, la suerte de la libertad y del progreso de la patria.

Nos sentimos poseidos de patriótico respeto ante la proximidad de acto tan solemne.

Un gobierno, llamado á regir los destinos de España en momentos tan criticos y difíciles, un gobierno que ha demostrado el mas profundo amor á la ley en todas sus manifestaciones, se presenta mañana sereno y confiado á buscar en noble lid la sanción de su política, representada en el triunfo de los candidatos que la siguen y la defienden.

Y la política del gobierno que preside el eminente republico D. Práxedes Mateo Sagasta, es sin duda alguna la que aconsejan las necesidades de los presentes tiempos en que las nociones de libertad, de orden y de moralidad administrativa, han pasado de la categoría de conceptos á la de hechos necesarios al bienestar de nuestra nación.

El país anhelaba verse libre de los desaciertos del doctrinarismo, convertidos en norma de conducta por la escuela conservadora; se sentía la necesidad de que desaparecieran las trabas impuestas al pensamiento por los recelos del oscurantismo mestizo; se descubre el respeto á la ley, hollada á diario por los eternos conculcadores del derecho.

Y esas necesidades y esos deseos, se han realizado ya ó están en camino de realizarse por el gobierno liberal que se halla al frente de los negocios públicos.

Las elecciones que mañana han de verificarse han de ser la piedra de toque de la voluntad de los españoles.

Si el gobierno, que ha guardado una actitud de sinceridad electoral que será memorable en la historia política de España, logra obtener una mayoría de diputados adictos á su política, será que la mayoría de los ciudadanos está conforme con ella, y la libertad y el progreso social y político, habrán dado un paso gigantesco hácia su completa consolidación.

Asi lo creemos los que venimos asiduamente estudiando las necesidades nacionales que abrazan toda la escala de los derechos individuales tal y como los entiende la escuela liberal monárquica.

El partido liberal, encargado por leyes históricas de ser la salvaguardia de la patria en los instantes más difíciles,

da, se apoyaba al marchar en el brazo de Andrés para no caerse.

Llegada al navío que debía separarla para siempre de su hijo, se arrojó por última vez á su cuello, y permaneció así largo tiempo, sin voz, sin lágrimas, sin movimiento, y así que se dió la señal de partida, sus servidores la recibieron en sus brazos medio desmayada. Andrés se había quedado en la crilla con el corazón traspasado y la vista fija en esta vela que se alejaba rápidamente, llevándose cuanto amaba en el mundo.

De repente le pareció que se agitaba á lo lejos una cosa blanca; era su madre, que habiendo por medio de un grande esfuerzo recobrado el uso de sus sentidos, se encaminaba hácia el puente para darle el último adiós; porque la desdichada presentía bien que esta sería la última vez que veía á su hijo.

Casi en el mismo instante en que la madre de Andrés se alejaba del reino, la antigua reina de Nápoles, la viuda de Roberto doña Sancha de Aragón, exhalaba el último suspiro.

Fué enterrada en el convento de Santa María de la Cruz bajo el nombre de Clara, que había tomado al hacer sus votos religiosos, como lo dice su epitafio, concebido en los siguientes términos:

«Aquí yace, como modelo de grande humildad, el cuerpo de la santa hermana Clara, de feliz memoria, en otro tiempo Sancha,

tiene la obligación sagrada de luchar como bueno en pró de los candidatos adictos á un gobierno que ha de realizar todas las buenas aspiraciones del país.

Seguro es que asi lo haremos los liberales, acudiendo unidos á depositar nuestros sufragios en las urnas electorales, sin dejarnos sorprender por las maniobras interesadas de las oposiciones y sin caer en las redes que se nos tienden por los reaccionarios.

Los votos del partido liberal de la provincia deben ser para los candidatos de mas prestigio y aceptados por nuestros comités.

Los que, llamándose liberales, tiendan á introducir divisiones que den por resultado la derrota de algún candidato de nuestra comunión política; los que dejándose llevar de afecciones personales nieguen sus votos á los hombres mas caracterizados y mas identificados con el gobierno, tendrán siempre en la conciencia el remordimiento de haber sido traidores á la libertad.

Electores liberales, á las urnas, á luchar legalmente para el triunfo de nuestros hombres.

Sueltos políticos

Con no poca sorpresa hemos leído ayer una carta que publica nuestro apreciable compañero *El Constitucional*, y que viene firmada por X.

Nada hay más cándido que esta añagaza, y todo el que haya leído la citada carta, comprenderá la intención del referido colega.

No ponemos en duda la veracidad del escrito, y no lo ponemos, porque como venimos sosteniendo desde el primer día, el gobierno no tiene candidatos, y por lo tanto todo aquél que aspire á la representación de un distrito y bien directamente, ó ya por segunda persona, se ha dirigido á un gobernador de provincia, sea el de ésta ó el de otra, cualquiera, preguntándole si el gobierno aceptaría á D. N. ó á D. X como adictos, por tal ó cual distrito, claro está que el representante del gobierno, amante de la sinceridad electoral, había de contestar, que el *gobierno aceptaba como candidato adicto á la persona á quien se refería la pregunta.*

Esto es precisamente lo que ha debido suceder con la carta en cuestión, dirigida á nuestro correligionario y amigo D. Francisco Soler y firmada por X.

Si á enseñar y publicar cartas fuéramos y obráramos con la impremeditación que el colega, podríamos hacerlo de alguna algo más terminante, que la á que nos referimos y de la primera autoridad de nuestro partido, y en ella se vería que el gobierno acepta con toda preferencia la candidatura por Villena de nuestro querido amigo y jefe D. Rafael Terol Maluenda.

reina de Sicilia y de Jerusalem, viuda del serenísimo señor Roberto, rey de Jerusalem y de Sicilia, cuya reina, después de la muerte del rey su esposo, abandonando, al espirar el año de luto, los transitorios bienes de la tierra por bienes eternos, y adoptando por amor á Dios una voluntaria pobreza, después de haber distribuido sus bienes entre los pobres, profesó en este célebre convento de Santa Cruz, obra suya, en el año de 1344, el 21 de enero de la XII indicción, en donde, después de haber observado una santa vida bajo la regla del bienaventurado San Francisco, padre de los pobres, terminó religiosamente sus días en el año de 1345 del Señor, el 28 de julio de la XII indicción. Al día siguiente fué colocada en esta tumba.

La muerte de doña Sancha apresuró la catástrofe que debía ensangrentar el trono de Nápoles: se hubiera dicho que Dios quiso evitar un horrible espectáculo á este ángel de amor y de resignación, que se le ofrecía como una víctima espiatoria de los crímenes de su familia.

Ocho días después de los funerales de la antigua reina, Beltrán de Artois entró en casa de Juana pálida, desfigurado, desgreñado el cabello, y en un estado de indignación imposible de describir. Juana se precipitó hácia su amante, sobrecogida de espanto y preguntándole con una mirada por la causa de su turbación.

CRIMENES CELEBRES

JUANA DE NAPOLES

1343-1382

—Oh amado hijo mio, exclamó la reina llorando, jamás he dudado de la nobleza de tus sentimientos ni de la justicia de tus derechos; pero cuando tu vida se halla en peligro ¿puedo escuchar otra voz que la del temor? ¿puedo escuchar otros consejos que los que me inspira mi amor?

—Cree, madre mia, si la mano de esos cobardes no hubiese temblado tanto como su corazón, hace mucho tiempo ya que estarías llorando á vuestro hijo.

—En ese caso no es la violencia, sino la tación la que debo temer.

—Mi vida pertenece á Dios como la de los demás hombres, y cualquier asesino puede disponer de ella en medio de un camino; mas un rey debe sacrificarse enteramente por su pueblo.

La pobre madre procuró largo tiempo mitigar la resolución de su hijo con súplicas y razones; pero cuando espuso su última razón

Las fuerzas con que contamos nosotros, son todas las que forman el partido que acaudilla nuestro jefe D. Rafael Terol, con cuya política estamos perfectamente identificados; y los que somos, demasiado debe constarle al colega, y el domingo próximo tendrá ocasión de refrescar su memoria y se convencerá de que no somos 236 solamente; pues como en las mesas no aspirábamos más que á conseguir la intervencion, no tuvimos necesidad de esforzarnos.

Nuestros candidatos obtendrán en esta capital el domingo próximo, un respetable número de votos; presentaremos en la lucha lo que tenemos y demostraremos los que somos, mientras los disidentes de *El Constitucional Dinástico*, se encerrarán en sus TRECE.

Por lo demás, quedamos ansiosos de ver esos 300 votos de que habla el colega. Pero como no sabe hacer cálculos, según confesión propia, de ahí que lo mismo dice 3 que 300.

Si fuera verdad tanta belleza, ¿con qué gusto y satisfacción hubiera presentado esos 300 votos el día del escrutinio de mesas!

El que no posee, no tiene más consuelo que vivir de ilusiones.

Nuestro colega *El Diario de Alicante* declara que el partido ortodoxo de esta capital, del que es jefe D. Antonio Campos Domenech, se retrae en absoluto en las presentes elecciones, no apoyando ninguna candidatura de las que se presentan por esta circunscripción.

No tenemos para qué ocuparnos de la decisión de ese partido, pues en asuntos de disciplina y conducta particular de cada agrupación política, nada más que ella es competente para resolver lo que crea oportuno.

Pero lo que no podemos pasar en silencio es el ataque que se quiere inferir á nuestro partido, al decir que le impulsa á dicha comunión á observar tal actitud, el no *hacerse responsable de los escandalosos hechos que presencia el pueblo* en la presente elección.

No queremos recordar, porque aun están recientes, los hechos verdaderamente escandalosos, que en gran número se sucedieron en las elecciones en que fué presidente del Consejo de ministros el Sr. Cánovas; para nuestra defensa no queremos hacer comparaciones, porque no cabe punto de comparación entre aquellas elecciones y las presentes; pues en cuanto á la legalidad por parte del gobierno, sus representantes y sus amigos, no sabemos que se haya cometido ningun acto que pueda ser calificado de *escandaloso*.

Si el colega pretende arrojar la piedra al tejado del vecino, afine mejor la puntería, porque pudiera suceder muy bien que estropease á algún transeunte.

Diga claro, pues, á quién se refiere con eso de los hechos escandalosos.

Nuestro colega independiente *El Constitucional*, dice comentando una noticia nuestra referente á las procesiones de Semana Santa:

«Tendremos el gusto de ver entre estos penitentes á algunos amigos de EL LIBERAL que deben pertenecer á la cofradía del Nazareno.»

En cambio nosotros tendremos el disgusto de no ver nunca entre esos penitentes al colega, ni á ninguno de sus amigos, porque estamos seguros de que jamás se podrán desprender de la soberbia que los ciega, y por lo tanto, no arrepintiéndose, no podrán purificarse por la penitencia.

Y muy fácil sería que por su impenitencia fueran á parar al sitio destinado á los que no reciben la absolución por sus culpas.

A las de Pero Botero.

Las noticias que recibimos ayer del distrito de Villena son altamente satisfactorias para la candidatura de nuestro querido amigo y jefe

D. Rafael Terol. Así que ahora ya no se puede decir que el triunfo es dudoso, sino es ya definitivamente seguro.

Felicitemos á los electores del distrito de Villena, porque tengan la más completa convicción de que con el Sr. Terol tendrán un representante digno, que no necesita explotar la política en beneficio propio, y todo lo que alcance su reconocido prestigio é influencia lo dedicará completamente á proteger y fomentar los intereses del distrito que tienen el buen acierto de elegir á un político que tantos méritos y servicios tiene contraídos no solo en Alicante, sino en la provincia entera.

Diputados como D. Rafael Terol, necesita el país, si ha de tener quien se interese por su prosperidad.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su August. real familia, continúan en a corte sin novedad.

Circular del ministerio de la Gobernación sobre un expediente promovido por Bruno Giménez, vecino de Valdemeca, provincia de Cuenca, solicitando que su hijo Bernabé continúe exceptuado del servicio militar activo.

Reales ordenes del ministerio de Fomento sobre minas.

Reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia indultando á Cándido Cabrera Rodríguez, de la pena de ocho años y un día de presidio mayor que le impuso la Audiencia de la Coruña. Indultando también á Joaquín Pascual Jorge, de la pena de dos años de prisión correccional que le impuso la de Valencia.

Reales ordenes de Gobernación nombrando á D. Manuel Galindo y Pérez, para ensayar bajo las inmediatas ordenes de la Dirección general, un nuevo sistema práctico de contabilidad de la Hacienda de las provincias y de los pueblos.

Otra sobre quintas.

Relación nominal de los individuos del regimiento caballería reserva número 26, que han de ser baja definitiva en el ejército, en fin del presente mes, por haber terminado el tiempo de su empeño.

Circular de la administración de propiedades é impuestos sobre cédulas personales.

Edictos de varios Ayuntamientos y juzgados.

Telegrámas

Huelgas.

Paris 31.—La huelga de Fermy ha sido principalmente organizada por un discurso del diputado socialista Basly, que con sus predicaciones insensatas continua agitando á los trabajadores.

Las huelgas continuan propagándose por las minas del departamento del Aveyrón.

Paris 31.—Se asegura que ha sido expulsado de Bélgica un redactor del periódico socialista de Paris *El Grito del Pueblo*, que llegó ayer á Charleroi.

Bruselas 31.—El ministro Bernaert, contestando en la Cámara de representantes á Frere Orban, dijo que los hechos ocurridos en Bélgica han sido exagerados por algunos periódicos.

Añadió que el trabajo se reanuda en Charleroi.

Manifestó la esperanza de que entrarán en razón los obreros que se han declarado en huelga en Roux, Tournai y otros puntos.

Paris 31.—A consecuencia de la huelga ge-

neral de Decazeville, se teme que se propague á Chausac y á la cuenca del Gard.

La situación de aquella parte de Francia inspira serias inquietudes.

Paris 31.—Algunas partidas de socialistas belgas han aparecido cerca de la frontera de Francia.

Se han tomado en el acto medidas en la prevision de que pasen la frontera.

Varias fuerzas militares han marchado á ella para apoyar á los aduaneros.

Hasta ahora no se ha turbado el orden en el departamento del Norte.

Ecos locales

La Comisión provincial ha resuelto la instancia del profesor de música, D. Francisco Picó, autorizándole para que enseñe á algunos acogidos de los establecimientos de Beneficencia, siempre que lo haga fuera de ellos y en las horas que no sean de trabajo en los talleres.

Se ha ordenado el alta en la Comandancia de carabineros de esta provincia del alférez don José Fernández Díaz.

Han comenzado á abrirse los cimientos del asilo que van á construir las hermanitas de los pobres en los terrenos cedidos generosamente por el señor marqués de Benalua en el barrio que lleva su nombre.

Sabemos que la dirección de las obras se hace gratuitamente por el distinguido arquitecto D. José Guardiola y que varias personas caritativas han hecho y piensan hacer donativos para que se lleve á feliz término un edificio donde la inagotable caridad de las hermanitas de los pobres ofrece á la ancianidad desvalida bienestar y tranquilidad.

Por nuestra parte tenemos la seguridad que este pueblo generoso contribuirá con su limosna á las obras de ese asilo, que se mantiene de la caridad privada y se haya desposeído de todo auxilio oficial.

En la Audiencia de lo criminal se efectuó ayer el juicio oral en la causa contra el ayuntamiento interino del pueblo de Benifallim, por el delito de prologación de funciones.

El letrado D. Enrique Barrachina fué el acusador privado y D. José Morales Leveroni, defensor de los acusados, para los que el fiscal pide seis años de inhabilitación especial y multa de 500 pesetas.

Con motivo de ser ayer los días del digno señor gobernador civil de esta provincia D. Francisco de P. Banquells, fueron muchas las personas que fueron á felicitarle, siendo todos recibidos con la exquisita finura que tanto distingue á nuestra primera autoridad civil.

Muy en breve darán comienzo las obras para la colocación de la terraza que ha de embellecer la fachada principal del edificio que ocupa el Casino de esta capital.

Dicha terraza que es del mejor gusto, además de embellecer aquel sitio, proporcionará una gran comodidad á los socios de aquel centro, que tendrán un lugar cómodo y fresco donde pasar agradablemente algunas horas durante los calurosos días del estío.

Las obras para la instalación de esa mejora estarán bajo la dirección del inteligente arquitecto Sr. Guardiola.

También muy pronto se ejecutarán las reformas que hay proyectadas en el café y billares del Casino, y que tan necesarias son.

Hemos tenido el gusto de ver en los escaparates del afamado bazar Miró, unos aparado-

—Los asesinos han comenzado por un hombre que estimábais mucho, por el mas sabio consejero de la corona, por el magistrado mas íntegro, por el corazón mas noble, por la virtud mas austera...

—¡Andrés de Isernia!

—Ya no existe, señora.

Juana lanzó un grito del mismo modo que si hubiesen matado delante de ella al noble anciano, á qu en respetaba tanto como á su padre, y reconcentrándose después en sí misma, permaneció en profundo silencio.

—¿Como lo han matado? replicó por fin, fijando sus grandes ojos espantados.

—Ayer por la noche, al salir de este castillo; mientras se dirigía á su casa, se presentó de repente un hombre cerca de la puerta Petrucia; este hombre es uno de los favoritos de Andrés Conrado Goltis, á quien se ha elegido sin duda, porque teniendo motivos de queja por una orden que el incorruptible magistrado había dado contra él, se atribuiría el asesinato á una venganza particular.

El cobarde hizo señas á dos ó tres de sus compañeros, que rodearon á su víctima, quitándole todos los medios de escaparse.

El pobre viejo miró fijamente á su asesino, preguntándole con voz tranquila lo que quería. «Quiero que pierdas la vida de la misma manera que me hiciste perder el pleito» exclamó el asesino, y sin darle tiempo para responder lo hirió de una estocada.

res automáticos preciosos, y en los que se expone un magnífico y completo surtido de joyería moderna del mejor gusto, que acaba de traer dicha importante casa.

Recomendamos á nuestras lectoras visiten ese bazar que está á la altura de los primeros de España y aun del extranjero, y en donde hay reunidos cuantos objetos se puedan desear desde los más necesarios hasta los más superfluos y de lujo, todos del mejor gusto.

El Sr. Miró no perdona medio ni sacrificio para poder dotar á su establecimiento de las últimas novedades, poniéndolo á una altura que habla muy alto, no solo de él, sino de la ciudad donde está establecido.

Debido á la galantería de los Sres. F. G. Gallardo y compañía, hemos recibido el primer cuaderno de la «Guía general de las provincias de Alicante y Murcia y crónica-indicador de Alcoy para 1886-87,» cuyo cuaderno contiene noticias y datos de mucho interés y gran número de anuncios.

Es una publicación interesante y que viene á llenar una necesidad para el comercio y para la industria.

Ecos de los pueblos

Dice *El Oriolano*:

«Nuestro querido paisano D. Ramón Mas, arquitecto diocesano de esta provincia, visitó ayer tarde el edificio de Santo Domingo por indicación del señor rector del mismo, para que inspeccionase algunas paredes y bóvedas de aquel hermoso edificio, en las que de algún tiempo se habían observado grietas y cierta desnivelación al parecer sospechosa.

El Sr. Mas examinó detenidamente el estado de las obras de fábrica, aconsejando la ejecución de algunas obras que reparasen los defectos causados por las aguas y el tiempo en aquel vetusto edificio; pero sin que de su detenido estudio resultara gravedad ó peligro alguno para las numerosas personas que frecuentan el colegio.»

A la una de la tarde del día 31 de marzo, en uno de los carruajes del difunto excelentísimo señor D. Andres Rebagliato, llegó á Cox el Excmo. señor conde de Via-Manuel, candidato por el distrito de Dolores, acompañado de D. Matías Rebagliato y Soriano y el administrador del primero señor Peral, apeándose en la puerta del palacio del señor Obispo, marchándose luego el señor conde y su administrador al palacio del señor Barnuabo, y el señor Rebagliato á casa de los señores Lucas, uniéndose los tres amigos en la del señor Bornuabo, saliendo seguidamente en dirección á Albatera.

¿Habrán ido á Cox estos señores á comer fresa, ó á hacer votos para la elección del día 4 de Abril?

A cualquier cosa pueden haber ido á Cox esos señores, menos á convencerse de la derrota del Conde de Via-Manuel y del triunfo del candidato liberal Sr. Granda.

Y triunfo tanto mas honroso para nuestro querido amigo, cuanto lo obtendrá sin haberse tocado ni á un ayuntamiento conservador del distrito de Dolores.

En la elección de cargos verificada por el ayuntamiento de Parcent, han resultado elegidos alcalde D. Joaquín Cervera Poquet y primer teniente, D. Celedonio Frances Pérez.

El comité constitucional de Alcoy, ha publicado una hoja suelta, añadiendo algunas declaraciones en apoyo de las que hizo en su carta el candidato D. Mariano González Dueñas, cuya carta publicó nuestro apreciable colega *El Serpis*.

Enseguida se arrojaron los demás sobre el infeliz que ni aun siquiera procuró pedir socorro y lo han acribillado de heridas, mutilando horriblemente su cadáver que han dejado bañado en su sangre.

—¡Qué horror! exclamó la reina cubriéndose el rostro

—Esto no es más que su primer ensayo, porque las listas de prescripción están ya llenas; Andrés necesita sangre para celebrar su advenimiento al trono de Nápoles. ¿Sabéis Juana, quien es el que se encuentra á la cabeza de los sentenciados?

—¿Quién? preguntó la reina, temblando de pies á cabeza?

—Yo, respondió el conde en tono natural.

—¡Tú! esclamó Juana levantándose. ¿Es á tí á quien al presente quieren matar? ¡Ah! Guárdate bien, Andrés, de hacerlo, acabas en este momento de pronunciar tu sentencia de muerte. Largo tiempo he detenido el puñal que amenazaba tu pecho; pero pones á prueba mi paciencia. ¡Desgraciado de tí, príncipe de Hungría! ¡La sangre que has derramado caerá sobre tu cabeza!

Al hablar así había desaparecido su palidez, el fuego de la venganza animaba su hermoso rostro, y sus miradas lanzaban rayos; causaba terror la vista de esta niña de diez y seis años, que estrechaba la mano de su amante con una ternura convulsiva y se arri-

Ayer principió el derribo de la antigua iglesia llamada de las Monjas, sita en la calle Corredora de la ciudad de Elche, pues su estado ruinoso amenazaba un desprendimiento. Este espacioso edificio, con sus estensos solares, es propiedad del Estado, y el municipio viene utilizando algunos locales, que aun cuando no reúnen las mejores condiciones, sirven para escuelas públicas; pero que están llamados también a desaparecer por idéntica causa que la derruida iglesia. Como el Estado no reporta beneficio ninguno de tales bienes, lo mas conveniente fuera que pasaran a ser propiedad del ayuntamiento, quien podía hacer obras y destinarlas a varios servicios del pueblo, que se hallan por falta de locales algun tanto desatendidos.

Correo de Madrid

Madrid 1.º abril 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo: poca variedad puedo dar á mis correspondencias en los momentos actuales en que solo un asunto preocupa á todos, olvidándose por consecuencia lo que no se refiera al objeto de la preocupación general.

Las elecciones; este es el tema único y perpetuo de estos días, las dificultades con que luchan los candidatos y el número aproximado de los de cada color político, que vendrán á formar las Cortes, es de lo que todos hablan y discuten.

Por cierto que estamos todos presenciando un espectáculo que sorprende por lo inusitado, esto es, que los candidatos que sufren más por las habilidades y amaños de sus contrarios son los amigos del gobierno.

Esto que en otro país nada tendría de particular y extraño, en el nuestro, deja atónitos á cuantos se ocupan de estos asuntos.

La causa de esa sospecha y de que se estrañe tanto, es la falta de costumbre que en todos ramos sociales se observa en nuestro país y mucho más en la política.

De los datos de elección de interventores conocidos hasta ahora resulta, que en 107 distritos no hay lucha contra los ministeriales; en 37 la lucha tiene pequeñas proporciones, y en 93 es muy reñida.

La oposición lleva gran ventaja en 27.

Aparte hay tres distritos en que triunfan los independientes, 15 ganados por los conservadores, seis por la fusión conservadora-izquierdista y cuatro por los republicanos.

Faltan datos de unos 24 distritos.

Todo hace creer que los candidatos ministeriales vendrán en gran mayoría. Aunque ningún cálculo exacto se puede basar sobre la elección de interventores, pues mediando ocho días entre una y otra votación, unos y otros pueden hacer tales esfuerzos, que den resultados completamente imprevistos.

Esta mañana se han reunido los ministros en Consejo, bajo la presidencia de S. M. la Reina regente.

El señor presidente, en un discurso bastante extenso y minucioso, dió cuenta á S. M. del estado actual de la política exterior fijando su atención sobre los sucesos que actualmente se desarrollan en Bélgica, los cuales enlazó con el movimiento que se viene observando tanto en Francia como en Inglaterra, para venir á exponer á la consideración de la Reina, los medios puestos en práctica por el gobierno á fin de evitar que en España se reproduzcan esos lamentables sucesos que agitan actualmente todas las naciones de Europa.

Este discurso del Sr. Sagasta ha sido considerado por sus compañeros de gabinete como una de las magníficas peroraciones que tanta fama le han dado como orador parlamentario.

El señor ministro de la Gobernación expuso á S. M. el resultado obtenido en todas las provincias, en la elección de interventores, haciendo resaltar el triunfo del gobierno en la mayoría de las provincias, con lo cual se demostraba con la benevolencia con que el país ha recibido las libertades del partido que hoy domina.

El Sr. Moret puso á la firma de la reina un decreto encargando al ministro plenipotenciario de Lisboa, para rectificar el convenio postal con Portugal, y el ministro de la Guerra otro decreto relevando del cargo de Vicario general Castrense, al padre Fr. Ceferino González.

Terminado el consejo con S. M. la reina, los ministros se han reunido en la secretaria de Estado, para exponer sus impresiones respecto á las cuestiones de actualidad, motivadas por las futuras elecciones de diputados á Cortes.

La situación en el extranjero sigue siendo alarmante, sobre todo en Bélgica.

Las últimas noticias indican que la crisis va calmándose, aunque ha ocurrido una colisión en Saint-Chislain, cerca de Mons, donde ha sido herido un gendarme.

Actualmente es la única región que inspira inquietud es precisamente la carbonífera de Borinage, á donde el general Van der Misen, ha trasladado su cuartel general.

Dícese igualmente que el gobierno tiene temores con respecto á Alost, en la Flandes Oriental, región que hasta ahora se había conservado tranquila. Pero estas son noticias no confirmadas todavía.

A última hora es inminente la huelga en la cuenca carbonífera de Mariemont, donde los directores se niegan á aumentar los jornales y á reducir las horas de trabajo.

El fallo del Consejo de Guerra celebrado en Valencia para dictar sentencia en la causa formada por los sucesos de Cartagena á los jefes y oficiales de aquella guarnición, condena á algunos de los procesados á penas aflictivas, por estimar la existencia de faltas que motivaron la facinorosa sorpresa.

La sentencia, según nuestras noticias, no causará ejecutoria hasta tanto que se consulte con el tribunal supremo.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Cada día vá adquiriendo mas importancia El Cyclostyle aparato reproductor que con un solo escrito reproduce millares de copias, é introducido en España por los poseedores del privilegio nacional Sres. Schomburg Caballero y compañía, Santa Brigida, 4, Madrid.

La facilidad en el manejo del Cyclostyle, su sencillez y limpieza, puesto que para usarlo se escribe sobre una plancha de zinc, y no hay que refundir, lavar, ni humedecer, lo hacen superior á los conocidos hectógrafos, valógrafos, cosmógrafos, etc.

A la casa Schomburg Caballero y compañía, propietarios de la conocida y notable Revista Tipográfica, debemos la introducción en nuestro país de tan útil aparato.

Ayuntamiento

Ayer tarde celebró la sesión ordinaria la corporación municipal bajo la presidencia del alcalde primero Sr. D. Julián Ugarte.

Entre los asuntos tratados figuran la lectura del informe de la Junta consultiva relativo al programa del plano de ensanche, al cual acompaña, y el que introduce algunas modificaciones de importancia.

Se presentó y aprobó el programa y plano de la feria de la Santa Faz en la cual también se introducen variaciones que la mejoran algo de los años anteriores.

Se dió cuenta de haberse comunicado al señor ingeniero jefe de la división de ferrocarriles del Mediodía, hallarse completamente terminadas las obras de la vía nueva del puerto y suplicándole verificase la entrega en el plazo más breve posible, por estar terminado y remitido el reglamento para su explotación.

Se acordó recomendar al presidente de la comisión de mercados, vigile con esmero á fin de evitar que se espendan artículos en mal estado ó adulterados.

De aquí y allí

Las almejas

Designase con el nombre de almeja por los naturalistas un género de moluscos conchíferos, de la familia de las mitiláceas, creado por Linneo, que admitió en él las ostras, los anodontes, etc., y restringido por Lamarck, que hasta le ha segregado un grupo de especies á que da el nombre de modiales, aunque otros habían admitido estos seres.

La concha de las almejas, que es equívola é irregular, se halla generalmente desprovista de dientes, siendo su ligamento marginal subinterior y muy largo. Esta concha suele presentarse nacarada en su interior; pero su capa externa, de mucho mas grueso que el nacar, consta de fibras casi perpendiculares en la superficie, que le dan así mayor dureza, y exteriormente presenta además una epidermis córnea y pardusca bajo la cual se dejan ver unos colores con frecuencia muy vivos, matizados de púrpura y violeta, ó formando varias fajas divergentes, á contar desde la parte más convexa.

El animal está contenido dentro de la concha, los lóbulos del manto son sencillos ó festoneados y reunidos por detrás de un solo punto como para constituir un sifón anal; la boca, que es bastante grande se halla provista de dos pares de palos labiales y triangulares; el pié es cenéreo, cilíndrico y secreta una viscosidad que sirve para fijar su mansión; las bránquias forman cuatro ojuelas casi iguales; el músculo aductor posterior es grande y redondeado, y el anterior mucho más pequeño, vá acompañado de otros dos músculos longitudinales que contribuyen á los movimientos del pié.

Conócense un considerable número de almejas, cuyas especies se dividen en dos secciones particulares; pero creemos no deber ocuparnos aquí más que de la conocida comunmente en todo el mundo, que es la almeja comestible (mytilus edulis). Esta es muy común en nuestras costas; su talla mediana y su concha blanca por dentro (á escepción del limbo) y la impresión muscular que son violáceas; se presenta exteriormente de color de violeta ó gris muy intenso.

En todos tiempos y lugares las almejas se han destinado para alimento del hombre, y se han comido ya crudas ó cocidas y sazonadas de diferentes maneras; pero este alimento, en general bastante grato, suele producir accidentes muy graves, que en ciertas ocasiones han acarreado la muerte.

Los medios empleados contra la enfermedad

producida por las almejas son muy sencillos, pues consisten en hacer vomitar al enfermo, y en seguida, después de haberle dado una sangría general, administrarle en gran cantidad y de hora en hora una tisana refrescante y tres onzas de vinagre algo diluido en agua.

De todos modos, es peligroso el prepararlas sin haberlas hecho sufrir previamente una gran limpieza; siendo además prudente el echar en su condimento un poco de vinagre.

Muchos recomiendan el bañar las almejas durante seis horas cuando menos en agua dulce, renovada muchas veces, á fin de quitarles sus propiedades perjudiciales á la economía, dando otros consejos diametralmente opuestos.

Dicen éstos que cuando las almejas llegan á nuestras manos para formar parte de nuestro alimento, han estado privadas del agua durante veinticuatro ó treinta y seis horas y hasta cuarenta y ocho horas, y que si en este estado se las pone en agua y se las deja permanecer en ella, es natural que se abran para introducirse el líquido, y entonces, como están cubiertas de fango y limo, es evidente que cada bivalvo absorberá las inmundicias de que las conchas de sus vecinos estuviesen cubiertas.

De aquí resulta que las almejas que han sido bañadas en el agua durante muchas horas, están muy limpias exteriormente, pero en cambio están muy sucias por dentro y han perdido casi por completo su agradable sabor á marisco.

Lo más conveniente es limpiar con un trapo las almejas para quitarles todas las hierbas, fango y de más de que estén cubiertas, y después echar agua en el barreño que las contenga y removerlas con un palo, operación que tiene el doble objeto de acabar de limpiar las almejas é impedir el que se abran y absorban el agua sucia. Después de repetida dos ó tres veces la operación, se tiene cuidado de verter todo el agua y se dejan escurrir las almejas.

El peligro que para la salud ofrece el bivalvo de que nos venimos ocupando, proviene, según algunos, de dos causas: ya de que sus conchas contienen una langosta ó cangrejo, ya de que por su prolongada estancia sobre el cobre de los buques, hayan adquirido propiedades malsanas.

Para evitar las langostas ó cualquier otro animal que pudiera introducirse, lo mejor es no comer las almejas sino después de la época de la freza ó desove, porque entonces es casi seguro que no contendrán este parásito dañino.

Cuando se comen crudas como las ostras, es fácil observar si contienen el parásito, en cuyo caso, dicho se está que debe tirarse la almeja que lo contenga, y si están aderezadas y se comen con alguna aprensión, es bueno tomar algunas gotas de éter sobre un pedazo de azúcar, para hacer desaparecer todo peligro.

El éter sulfúrico hace desaparecer también los dolores de vientre que puedan ocasionar las almejas que hayan permanecido sobre las planchas de cobre de los barcos.

Docoras

Es natural que las señoras hagan uso de todos los derechos que se les van concediendo.

Recientemente se ha verificado en Waterloo un duelo á espada entre madame Astié de Valsaire y una norteamericana, miss Shelby.

Al segundo asalto la americana resultó tocada en un brazo.

El motivo fué algunas frases vivas empleadas entre ambas amazonas al discutir la superioridad de las doctoras francesas sobre las americanas.

El duelo se llevó á efecto con todas las formalidades que previenen los libros de caballería.

Estas amazonas son indudablemente de aquellas Bradamantas que, según Cervantes, después de correr el mundo volvían á sus casas... como la madre que las parió.

Espectáculos

Teatro Principal

Anoche, como en la anterior, se llenó el Principal completamente de una multitud ávida de conocer el drama De mala raza y de aplaudir y saludar á su autor el incomparable Echegaray.

Si grande y espontánea fué la ovación de anteanoche, la de anoche fué indescriptible. Perdimos la cuenta de las veces que autor y actores fueron llamados á escena en el final de cada acto. Al terminar la obra, la escena se cubrió de flores, sobre la sala cayó una lluvia de papeles de colores en los cuales había impresos entusiastas composiciones en verso, en honor de Echegaray y de los notabilísimos intérpretes de su gran drama. Centenares de coronas de laurel con lazos de seda, y magníficos ramos de flores caían con profusión á sus pies. Al Sr. Echegaray le fué ofrecida una magnífica corona de oro y plata por la empresa.

En resumen: nunca habíamos visto en Alicante un entusiasmo tan grande y tan espontáneo, y nunca tan justificado como ahora. Ha habido muchas personas que han visto las siete representaciones de esa obra colosal, en-

tusiasmo que habla muy alto de la ilustración y buen gusto de nuestro público.

Todo lo merecen el autor por su obra, los actores porque cada noche que la hacen, la representan mejor que la anterior, rayando á una altura sin nombre.

Nosotros nos congratulamos de este suceso y enviamos á todos nuestra enhorabuena.

Esta noche se efectuará el beneficio de Rafael Calvo, con el drama Mar sin orillas. Sabemos que el público se dispone á ir á manifestar al gran actor, las simpatías que por él siente y á tributarle el galardón, á que se ha hecho acreedor por sus grandes dotes artísticas y su talento.

Teatro Circo

No impiden las funciones extraordinarias del teatro que el Circo se vea muy concurrido.

En las últimas noches una numerosa y distinguida concurrencia ha concurrido á ese bonito centro de recreo, aplaudiendo mucho á las preciosas niñas Xilophonistas que se atraen cada vez más las simpatías del público por lo admirablemente que ejecutan en sus especiales instrumentos las más difíciles piezas musicales.

Sabemos que para la función de esta noche hay grandes pedidos de localidades.

Se espera de un día á otro á madame Micaela Alegría, con los nuevos artistas y caballos.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 2 de Abril de 1886.

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro (763.18), Termómetro (16.6), Viento (N. E. Viento), Atmósfera (Nubes), Mar (Gruesa), and various temperature and precipitation readings.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with 4 columns: Location, Paper, Dinero, and Obser. Lists exchange rates for London, Paris, Mar. Ceite, Havre, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, and Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Benito. SANTO DE MAÑANA.—San Isidoro.

TEATRO PRINCIPAL.—Mar sin orillas.—A las ocho y media.

TEATRO CIRCO.—Gran función para esta noche por la compañía ecuestre que dirije Mr. Alegría.—A las ocho y media.

ÚLTIMA HORA

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 2 (10,30 n).—El vapor Magalanes que conducía á Panamá la expedición científica ha llegado á la Habana.

Gobierno disgustado con algunos gobernadores.

Se anuncia una combinación de gobernadores.

Extensa agitación socialista en el norte de Francia.

Madrid 2 (11,30 n).—Proyéctase suprimir el descuento á todos los militares.

Marchan tropas francesas á la frontera Marroquí.

Los círculos políticos muy animados, siendo el tema principal de todas las conversaciones la cuestión de elecciones.

Las noticias de provincias dicen que el orden público sigue inalterable.

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA	GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA	CAMAS INGLESAS	Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios
Maletas. Sombrereras. Planchas-vapor. Idem ordinarias. Gitfos superiores. Ara-mantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharones. Navajas.	Cortaplumas. Lancetas. Peines. Batidores. Gutaperchas. Petacas. Porta-monedas Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumeros. Anteojos. Petacas.	Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.	maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cámaras.—De matrimonio. Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.
		Á LOS HOJALATEROS Hojalatas dulces CA CI id. id. CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.	Azuclas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Guillames. Tenazas. Alicates. Corta-frios. Visagras. Limas. Escofinas. Sierras.
			Serruchos. Verdugos. Ficheros. Trincadores. Triángulos. Barrenas. Berbiquís. Formones. Gubias. Roblones. Escuadras. Cuchillos. Destornilladores.

JARABE ANTI-ESCROFULOSO TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del *raquitismo*, *escrófulas*, *cloro-anemia*, *linfatismo*, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis —Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.
FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Naipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid
Remesas á provincias.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

GRAN BARATO DE CALZADO DEL CONOCIDO VALENCIANO FRANCISCO OLIVER

Calle de Labradores, núm. 15. — Alicante.

	Reales.
PARA CABALLERO	
Botas de becerro mate, de tres suelas, punteadas	44
Idem de becerro mate, clavadas	36
Idem de correa, clavadas	23
Zapatos á la inglesa, saten color, y charol carterá	32
PARA SENORA	
Botas polonesas, de rusel francés y bigotera de charol, escarpines	26
Idem de dos suelas, clavadas	28
Idem de rusel francés, escarpines, con bigoteras de lo mismo	20
Idem de dos suelas, clavadas	24
Idem para señora, cañas color y charol	29
Idem de becerro mate, clavadas	26
Idem de dos suelas, claveteadas	22
Idem de badana sagren, escarpines, polonesas	14
Zapatos de dos suelas, clavadas	26
Idem de charol, á la inglesa, escarpines	24
Idem de dos suelas	26

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.